

## ***Louis-Marie de Montfort***

*Montfort (1673-1716) s'appelait à l'origine Louis Grignon. Le jour de sa confirmation, il ajoutera Marie à son prénom, pour honorer celle dont il deviendra le chantre incomparable, en particulier dans son livre Le Traité de la Vraie Dévotion à Marie. Plus tard, il se fera appeler Louis-Marie de Montfort, en souvenir de son baptême, dans sa petite ville natale de Montfort-sur-Meu (près de Rennes), et il fera de la fidélité au baptême l'axe de sa vie spirituelle et de son enseignement. Le pape Jean-Paul II l'a souligné fortement quand il est venu prier sur son tombeau, le 19 septembre 1996, à Saint-Laurent-sur-Sèvre.*

*Missionnaire dans tout l'ouest de la France, il a prêché dans 150 paroisses, dont quelques-unes ne sont pas très éloignées de Saint-Viaud : Le Pellerin en 1701, La Chevrolière en 1708, Bouguenais en 1710.*

*Il a fondé une congrégation féminine, les Filles de la Sagesse (en collaboration avec la bienheureuse Marie-Louise de Jésus) et une congrégation masculine de pères et de frères. Au début du XIXe siècle, le Père Gabriel Deshayes, supérieur des congrégations montfortaines, met à part les frères destinés à l'enseignement, qui deviennent autonomes et prennent le nom de Frères de Saint-Gabriel.*

*Il n'est pas impossible que Montfort soit proclamé prochainement docteur de l'Eglise, en raison de l'actualité, de la fécondité et de l'origine\*alité de sa doctrine spirituelle, que Mgr Garnier, alors évêque de Luçon, résumait ainsi en octobre 2000 : « De manière très simple et populaire, mais très sûre et profonde, il nous confie à Marie, pour qu'avec elle nous découvriions mieux et plus vite le Christ, la Trinité , l'Eglise, l'importance du baptême et l'urgence de la mission et du service des pauvres ».*